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对于升学，我认为最重要的一点，就是找好自己的目标。 

刚来日本的时候，我是迷茫的，虽然已经决定了自己想要升学的专业，但是对于自己的

研究方向，还有升学需要准备的东西，都还是一头雾水，日语也并不是特别好，感觉十分着

急，却不知道应该在哪里发力。相信其他的同学也会有这样的感受。这种时候，求助学校的

升学指导老师，或许是不错的选择。 

来到日本，首先要先锻炼好自己的语言能力。如果日语不好，一切都无从谈起。我虽然

在国内大学是日语专业毕业，但是刚来的时候口语十分差。当时的我一心就想着赶紧升学，

离开语言学校，飞快的写出了第一版的研究计划书。据老师说，好像还是那一年学生里完成

得最早的，然后向志愿学校的志愿导师发送了邮件。第二天，志愿的导师打来电话向我询问

具体事项，我的口语一塌糊涂，几句话下来，便能听出导师那边已经有所决定了。果不其然，

第二天，导师便找了一个理由拒绝了我，甚至连出愿考试的机会都没有给我。有了这一次教

训，我便静下心来，锻炼自己的日语能力，同时完善自己的研究计划书。 

学日语要急，而写研究计划书要慢。 

首先先找指导老师进行相谈。通过深入的相谈，老师会给出不少有用的建议，帮助确立

研究方向，制定计划。之后再根据自己个人的情况进行一些修改，大致的方向就出来了，最

后再寻找合适的学校与导师，那么到升学试验为止的努力方向就已经确定了。随后查阅相关

文献，写出大致的研究计划。但是这不代表研究计划书就已经到此为止了，这只是刚刚开始。

随后你要阅读更多的文献，不止是和自己研究方向相关的，也要像蜘蛛网一样辐射出去，相

近的领域也有所涉足，不断充实自己的研究计划书的内容，每次修改之后，再去找老师谈一

谈，重复很多次之后，才算初步写好了研究计划书。关于研究计划书和研究方向的相谈，我

当时找的是宫原老师，宫原老师给了我很多有用的建议，并且从一个阅读者的角度给我指出

了很多自己没法发现的问题，让我受益匪浅。从初稿完成，到最后出愿前定稿，我的研究计

划书反反复复改了十几次，几乎用了整整一年的时间。从最初的 2000 字出头，到最后的将

近 6000 字。我认为写研究计划书是一个漫长的过程，着急是急不来的，只有经过自己精心

的打磨与修饰，最后出来的研究计划书才能获得导师的青睐，赶工写出来的研究计划和花费

了心血和时间的研究计划，一眼就能够看出来。 

除此之外，出愿的书类申请，出愿需要的各类文件的准备，考前复习，考试前的面试练



习，笔试和面试时需要注意的细节，事关自己能否成功出愿，能否给导师留下一个好印象，

也都是十分重要的。这类问题，可以和大泽老师进行相谈，老师十分认真负责，临近考试还

会花费宝贵的时间对学生进行面试练习指导，这都是学校能够提供给我们的资源。 

剩下的，就只是挺直腰，带着自信的笑容步入考场而已了。我自己本身也不能说在升学

时是完美发挥，只是说出了自己的一些经验与建议与大家共勉。 

祝大家都能升上自己理想的大学院。 

 

 


